



若葉小だより

No. 472 2月号
令和5年2月1日
調布市立若葉小学校
校長 生田目 将

HP <https://www.chofu-schools.jp/wakaba-sho/> E-Mail wakaba-sho@chofu-schools.jp
「若葉小 未来につなげる みんなのわ」

多様性の本質とは

校長 生田目 将

2023年も順調にスタートして1ヶ月が経過しました。子どもたちは充実した学校生活の中、次年度に向け「準備」の時期に入っています。学校では教育活動アンケートや実施した様々な活動の反省を受け、令和5年度の若葉小の教育について計画を進めております。残り2ヶ月もわかばっ子の笑顔のために保護者や地域の皆様と連携を図ってまいりたいと思います。

さて、昨年12月に本校の子どもたちの健康や校内研究についてご助言いただいた日本体育大学野井真吾教授が議長を務める「第44回子どものからだと心・全国研究会議」に二日間参加して学んだことを皆様と共有したいと思います。

まずは報告書で、ある校長先生はコロナ禍であってもコロナ禍でなくとも教育の目指すところはブレてはならない。PCは学びのための道具であることを忘れない。保護者はアイデアの宝庫！対話こそが危機を救う。子どもたちはまさに「コロンブスの卵」である。とトピックで語っています。若葉小も教育の本質を見つめ、子どもや保護者との対話を大切に様々な意見に耳を傾け、子どもたちに負けないように失敗を恐れず教育活動を展開していきたいと強く思いました。

国立環境研究所の中山祥嗣先生からの、森の火事に“口ばしで水のしずくを一滴ずつ運んで、「私は、私にできることをしているだけ」と発する「はちどりの物語 C. W ニコル」の紹介では、『現状を見つめ、今できる限りのことを2023年も精一杯行う若葉小』を目指していく勇気をいただきました。

そして、JT生命誌研究館の名誉館長の中村桂子先生からは本質を問う（内発的）こと、本当に大事なことは何だろうと考えることの大切さを学びました。生物多様性を人間の自分たちが、外から、そして上から目線で「守ってやろう」という発想でいいのか。「ともに生きていこう」という『中から目線』であるべきである。学校教育、家庭教育においても、子どもに対しても「中から目線」が大切であり、多様性とは『区別はあるが差別はなく違いを理解し尊ぶ』ことを学びました。

※【確認】4月にお示しいたしました方針の通り、次のクラス替え（R5→R4年度）から全学年毎年のクラス替えを実施いたします。ご心配なこと等ありましたら、各学年・各担任へご相談ください。

本校の学校だよりはSDGs (ESD)・GIGAスクール構想を鑑み、ペーパーレス化や校務改善等の観点からデジタル配信のみとしております。発行日には安全・安心メールにてお知らせいたします。市内各校や市長部局および本校関係諸機関様におかれましても、何卒ご理解ください。

委員会の振り返り

代表委員会

代表委員会ではみんなの意見をもとに行事のスローガンを考えたり、若葉小をよりよくするために自分たちで取り組みを考え、実践したりしてきました。来年度は若葉小 60 周年の年でもあります。60 周年に向けて、代表委員がみんなを引っ張って行ってほしいです。

図書委員会

ぼくたち図書委員会は、みんなに本を読む楽しさや図書室のマナーを動画にして紹介しました。図書委員は全員で協力し、楽しく活動できたと思います。特に、ぼくは五年生の副委員長や書記をサポートできました。来年度は、より多くの人に図書室を利用してもらおう方法を考えてほしいです。

理科委員会

理科委員会では、メダカの餌やりや水槽の掃除、理科で使う器具の手入れ、雑草取りなどを行いました。また、アブラナの種を取ったり、ポスターの製作をしたりもしました。今後や来年も、みなさんが理科を楽しめるように頑張っていきます。

体育委員会

体育委員会では、ビブスタたみや縄跳びの動画の撮影をしたり、サッカーワールドカップの時に対戦表を作ったりしました。みんなが、気持ちよく体育や運動遊びができるように頑張ってきました。来年もみんなが運動を精一杯できるようにしてほしいです。

集会委員会

集会委員会では、3つのグループに分かれて活動しました。各グループ、1～6年生のみんなが楽しめるような遊びを考えて動画にし、発表しました。その結果、みんなが楽しんで参加してくれたと思います。今年度は動画発表だったので、来年度は体育館で集会をしてほしいです。



環境美化委員会

環境美化委員会では、花の水やりや環境チェックを行いました。委員になったことで、今まで気にしていなかったことに興味をもち、校内での過ごし方が変わり、学校生活が楽しくなりました。来年度は、さらに活動が発展してほしいと思います。

給食委員会

給食委員会の活動を通し、若葉小のみなさんに主食、主菜、副菜などを分かってもらえたと思います。また、残さず給食を食べることでエネルギーをたくわえたり身体の調子を整えたりすることができるということを伝えられたと思います。これからも給食をおいしく食べてほしいです。

放送委員会

私たち放送委員会は、みんなが楽しめる校内放送を目標としました。リクエストBOXの活用で、全児童が、放送される音楽を楽しみに給食時間を過ごすことができるようになったと思います。来年度の放送委員会は、今年以上に楽しい放送をしてくれることを期待しています。

保健委員会

保健委員会では、石鹸やトイレトペーパーの補充を行ってきました。また今年度はせいけつ調査やトイレ・水道のポスターを制作して、みなさんが清潔で健康な生活が送れるように頑張ってきました。来年度も工夫して活動してほしいと思います。

音楽委員会

今年の活動は、5、6年生全員でスポーツ大会の行進曲の演奏、音楽集会のクイズを担当しました。6年生は金管楽器のコンサートも行いました。みんな協力して精一杯取り組みました。これからも、みなさんに、音楽を楽しんでもらえるような活動をしてほしいです。

広報委員会

広報委員会では、主に新聞作りに取り組みました。委員会のみんなの意見や感想をまとめることに苦労しましたが、書記として板書することを頑張りました。来年度の6年生には、委員会での役割分担を意識して効率よく作業を進められるように頑張してほしいです。



2月の行事予定

2月の生活目標「寒さに負けず元気に過ごそう」

生活指導主任

寒い日が続きます。先月の24日には東京都でも初雪が降りました。暦の上ではまもなく立春ですが、寒さはまだまだ続きます。それでも、「寒さに負けず、元気に過ごそう」を目標に、毎日を過ごしてほしいと思います。

学校では、手洗い・うがいの徹底を呼びかけ、教室は常に換気に努めています。ご家庭でも、食事や休養（睡眠）など生活リズムを整えることへのより深いご配慮をお願いします。

3学期保護者会のご案内

教務副主任

今年度最後の保護者会につきましては、現時点では以下の日時で実施の予定です。

- ・実施日時 2月 28日(火) 15:00～ 2年 各教室
- 3月 1日(水) 14:30～ 6年 各教室
- 3月 2日(木) 15:00～ 1年 各教室
- 3月 3日(金) 14:45頃 4年 各教室
- 3月 6日(月) 15:00～ 3年 各教室
- 3月 7日(火) 15:00～ 5年 各教室

※下線の引かれた学年は他学年と開始時間が異なります。

※実施方法などについては、感染状況によって変更の可能性があります。

給食費引き落としのご案内

事務室

学校徴収金（給食費・教材費）につきましては、2/6(月)が今年度最後の引き落としとなります。各学年の徴収金額は、別途「学校徴収金について（2月最終振替）」にてお知らせいたします。金額を確認のうえ、前日までにご入金くださいますようお願いいたします。

研究発表について

研究主任

学校だより10月号でもお伝えさせていただいた通り、今年度より2年間、東京都教育委員会及び調布市より「体育健康教育推進校」として研究指定を受けております。研究指定1年目のまとめとして、研究発表会を行います。

日にち：2月16日(木)
時間：発表会14時45分～
場所：若葉小学校 体育館



日	曜	主な行事
1	水	ふれあい月間始
2	木	6年タバコ防止授業
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	4年5時間授業 委員会活動
7	火	1・2年4時間授業 新入学保護者説明会
8	水	◎
9	木	全学年4時間授業
10	金	
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	3年6時間授業 クラブ活動
14	火	
15	水	◎
16	木	全学年4時間授業◎ 研究中間発表会
17	金	たてわり班活動
18	土	
19	日	
20	月	クラブ活動
21	火	
22	水	
23	木	天皇誕生日
24	金	6年中学校授業体験
25	土	
26	日	
27	月	4年5時間授業 委員会活動
28	火	2年保護者会

◎中休み10分

※下校時刻については、各学年便りをご覧ください。
※感染状況や緊急事態宣言等により、予定は変更になる場合があります。ご了承ください。